



(<https://agirtoutsimplement.caritas.ch/yara/>)



(https://www.cathkathcatt.ch/ff/wp-content/uploads/sites/3/2016/01/DSC_5995_1920.jpg)
L'abbé Joël Pralong, directeur du Séminaire de Sion (Photo: Pierre Pistoletti)

"Être prêtre, c'est aussi une histoire d'amour"

13.04.2016 par Raphaël Zbinden

Aller à contre-courant des idées reçues sur la prêtrise. Tel est le dessein du dernier livre de Joël Pralong, intitulé "Prêtre? Dialogue avec des jeunes", récemment paru aux éditions *Parole et Silence*. Le directeur du séminaire de Sion, a décidé, dans un souci d'éveiller les vocations, de distribuer gratuitement son ouvrage aux jeunes.

Les chiffres toujours plus bas de candidats au sacerdoce montrent que le secteur des vocations est en crise. Un constat que ne nie pas Joël Pralong (<https://www.cath.ch/tag/joel-pralong/>), et qu'il explique en partie par l'image réductrice dont souffre aujourd'hui la prêtrise. "L'objectif du livre (http://www.paroleetsilence.com/Pretre-Dialogue-avec-des-jeunes_oeuvre_11790.html) est de contrer les idées reçues, les clichés et les préjugés liés au statut de prêtre", explique le prêtre-écrivain à cath.ch. A partir de son expérience personnelle, notamment en tant que directeur du séminaire de Sion, situé à Givisiez dans le canton de Fribourg, le Valaisan a ainsi tenté de cerner les principaux obstacles qui découragent de nombreux jeunes à envisager le sacerdoce, et de leur présenter le véritable visage de la prêtrise.

Parler à une jeunesse "perdue"

Joël Pralong fait d'abord, dans son ouvrage, le constat d'une jeunesse "étouffée par ce que lui balance une société hédoniste". Il fustige également cette "course à la comparaison" à laquelle se livrent nombre d'entre eux. Une attitude qui ne fait que masquer un profond vide existentiel et une confusion quant au sens de la vie.

Le prêtre valaisan remarque ainsi que beaucoup de candidats actuels au sacerdoce proviennent de cette jeunesse en manque de repères, à qui l'Évangile et son "amour puissant" parle particulièrement. Le long

Joël Pralong, *Prêtre? Dialogue avec les jeunes*, Parole et silence, Paris, 2016.



(<https://www.cath.ch/newsf/pape-francois-ordonnera-11-nouveaux-prêtres-17-avril/>)

Le pape François (Photo: flickr/catholicism/CC BY-NC-SA 2.0)

Le pape François ordonnera 11 nouveaux prêtres le 17 avril (<https://www.cath.ch/newsf/pape-francois-ordonnera-11-nouveaux-prêtres-17-avril/>)



(<https://www.cath.ch/newsf/dioecese-de-sion-nominations-pastorales-a-lautomne-2016/>)

Mgr Jean-Marie Lovey, évêque de Sion, et le clergé diocésain en décembre 2015 (Photo: Pierre Pistoletti)

Diocèse de Sion: Nominations pastorales à l'automne 2016 (<https://www.cath.ch/newsf/dioecese-de-sion-nominations-pastorales-a-lautomne-2016/>)

14.04.2016 | 13:49 A Lesbos, une visite humanitaire et œcuménique pour dénoncer le drame des migrants (<https://www.cath.ch/newsf/a-lesbos-visite-humanitaire-oecumenique-denoncer-drame-migrants/>)

14.04.2016 | 11:52 Suisse: Collecte en faveur des victimes de la guerre en Ukraine, le 24 avril

éloignement de ces jeunes du monde de la foi et de l'Eglise fait qu'ils n'ont pas au départ la structure spirituelle qu'avaient leurs aînés. Par contre, ils sont venus à Dieu en se posant de vraies questions, souligne Joël Pralong, relevant également qu'ils sont parfaitement à même de comprendre leur propre génération.

La prêtrise, pas un "job"

Le prêtre valaisan note ainsi que le mécanisme de la vocation a changé, que les appelés sont à présent plus fragiles, et que la formation humaine est plus importante.

Il entend surtout réaffirmer que la prêtrise, en dépit des renoncements auxquels elle appelle, est "aussi une histoire d'amour, un chemin d'épanouissement personnel", même s'il s'agit d'aimer autrement que dans le mariage. Il rappelle en outre qu'être prêtre n'est pas un "job", qu'il s'agit d'un "don de soi total".

Il conseille enfin aux futurs prêtres de ne pas entrer dans une forme de "concurrence", avec les laïcs, une tendance qui existe aujourd'hui dans le clergé. "Le seul terrain de concurrence auquel il faut prétendre est celui de la sainteté", lance-t-il.

900 ouvrages gratuits

Joël Pralong explique qu'il a, à dessein, utilisé un langage jeune pour s'adresser de la manière la plus directe au public qu'il veut concerner. Il a ainsi récolté des fonds afin de pouvoir éditer 900 exemplaires de son livre, qu'il distribuera gratuitement aux jeunes de Suisse romande. Une distribution aura notamment lieu lors de la rencontre des JMJ du 16 avril, à Vevey.

Il invite également les plus âgés à acheter l'ouvrage ou à faire un don pour soutenir une traduction en allemand qui pourra être distribuée aux jeunes parlant cette langue.

Encadré

Quelle solution à la crise des vocations?

Le Père Jérôme Hauswirth, responsable pour les vocations dans le diocèse de Sion, se réjouit de la démarche de Joël Pralong. Mais s'il reconnaît que la culture actuelle et l'image du prêtre dans la société participent à la crise des vocations, il affirme à cath.ch qu'il ne s'agit pas du problème principal.

Pour le Père Hauswirth, la crise provient en effet du clergé lui-même, qui "ne sait pas se vendre", qui "n'a plus conscience de la grâce particulière du sacerdoce". Pour le prêtre valaisan, la solution passe avant tout par le développement d'une véritable et intense vie spirituelle dans les communautés.

"Il ne faut pas penser qu'un prêtre ne sert à rien"

Il explique qu'avant les changements culturels de 1968, la prêtrise revêtait un certain prestige social qui encourageait les vocations. Or, face à ce contexte aujourd'hui disparu, le clergé n'a pas réussi à trouver les moyens adéquats de son renouvellement. "Il faut un désir intérieur de la communauté qu'il y ait des prêtres", ce qui n'est pas le cas dans nombre de paroisses, déplore-t-il. Pour le Valaisan, les prêtres eux-mêmes n'y croient souvent plus et ne cherchent pas à "engendrer" ce renouvellement. C'est par l'exemple de "prêtres heureux" et par leur rayonnement que l'on pourra revitaliser les vocations, estime Jérôme

(<https://www.cath.ch/newsf/suisse-collecte-faveur-victimes-de-guerre-ukraine-24-avril/>)

14.04.2016 | 11:15 Le pape François ordonnera 11 nouveaux prêtres le 17 avril (<https://www.cath.ch/newsf/pape-francois-ordonnera-11-nouveaux-pretres-17-avril/>)

14.04.2016 | 10:58 Syrie: Meurtre d'un chrétien, mais pas de "massacre" à al-Qaryatayn (<https://www.cath.ch/newsf/syrie-meurtre-dun-chretien-de-massacre-a-al-qaryatayn/>)

14.04.2016 | 09:55 La Serbie voit ses forces vives chercher ailleurs un avenir meilleur, affirme Mgr Nemet (<https://www.cath.ch/newsf/la-serbie-voit-ses-forces-vives-chercher-ailleurs-un-avenir-meilleur-affirme-mgr-nemet147254/>)

suivants

ACTUALITÉS >

13.03.2016 | 16:25 Une dégustation de la pastorale de la famille (<https://www.cath.ch/newsf/degustation-de-pastorale-de-famille/>)

13.03.2016 | 12:12 20e Festival des familles à Sion (<https://www.cath.ch/newsf/20e-festival-familles-a-sion/>)

23.02.2016 | 18:14 Le chemin de Damas de l'abbé Edgar Imer (<https://www.cath.ch/newsf/le-chemin-de-damas-de-labbe-edgar-imer/>)

18.02.2016 | 17:34 Le pape nomme un prêtre pour diriger un archidiocèse italien (<https://www.cath.ch/newsf/le-pape-nomme-un-pretre-pour-diriger-un-archidiocese-italien/>)

17.02.2016 | 14:09 Valais: Décès du chanoine Gabriel Pont (<https://www.cath.ch/newsf/valais-deces-du-chanoine-gabriel-pont/>)

15.02.2016 | 17:48 Le suicide assisté en débat dans l'Eglise valaisanne (<https://www.cath.ch/newsf/le-suicide-assiste-en-debat-dans-leglise-valaisanne/>)

15.02.2016 | 17:19 Un signal de banalisation du suicide (<https://www.cath.ch/blogsf/un-signal-de-banalisation-du-suicide/>)

Hauswirth. "Il ne faut pas penser, comme beaucoup le font aujourd'hui, qu'un prêtre ne sert à rien", lance-t-il. "Il s'agit de re-comprendre que Dieu se donne par le prêtre". (cath.ch-apic/rz)

29

© Centre catholique des médias Cath-Info, 13.04.2016

Les droits de l'ensemble des contenus de ce site sont déposés à Cath-Info. Toute diffusion de texte, de son ou d'image sur quelque support que ce soit est payante. L'enregistrement dans d'autres bases de données est interdite.

CONTENUS RELATIFS >

diocèse de Sion
(<https://www.cath.ch/tag/diocese-de-sion>)

Joel Pralong
(<https://www.cath.ch/tag/joel-pralong>)

Prêtre
(<https://www.cath.ch/tag/pretre>)

Séminaire
(<https://www.cath.ch/tag/seminaire>)

Vocation
(<https://www.cath.ch/tag/vocation>)

MOTS-CLÉ



Chemin des abeilles 12
CH-1010 Lausanne
+41 (0)21 654 45 50
redaction@cath.ch
(<mailto:redaction@cath.ch>)

(<https://www.facebook.com/pages/Cathch/585722601442506>)



(<https://www.cath.ch/feed/>)

(https://twitter.com/Cath_point_ch)

Conférence des évêques suisses
(<http://www.eveques.ch>)

Diocèse de Lausanne-Genève-
Fribourg ([http://www.diocese-
lgf.ch](http://www.diocese-
lgf.ch))

Diocèse de Sion
(<http://www.cath-vs.ch>)

Abbaye territoriale de Saint-
Maurice ([http://www.abbaye-
stmaurice.ch](http://www.abbaye-
stmaurice.ch))

Eglise dans le canton de Vaud
([http://www.cath-
vd.ch](http://www.cath-
vd.ch))

Eglise dans le canton de Genève
([http://www.cath-
ge.ch](http://www.cath-
ge.ch))

Eglise dans le canton de Fribourg
([http://www.cath-
fr.ch](http://www.cath-
fr.ch))

Eglise dans le canton de
Neuchâtel ([http://www.cath-
ne.ch](http://www.cath-
ne.ch))

Jura pastoral
(<http://www.jurapastoral.ch>)

Conférence centrale catholique
(<http://www.rkz.ch>)

Action de Carême
(<http://www.actiondecareme.ch>)

Saint-Siège
(<http://w2.vatican.va/content/vatican/fr.I>)